



Schlagwörter aus dem Workshop:

Gleichberechtigung

Freiheit

Beteiligung

Am 25.11.2025 war der Demokratietrainer Harald Berndt bei uns und hat mit einer Kleingruppe (Klassensprecher/-innen und interessierten Kindern aus den 4. Klassen) einen Workshop zu dem Thema „Demokratie“ durchgeführt.

An den Sonnenstrahlen stehen einige der Stichpunkte, die die Gruppe zu Beginn des Workshops zu dem Begriff Demokratie gesammelt hat.

Rückmeldungen der Schülerinnen und Schüler:

„Ich fand alles richtig gut und ich habe sehr viel gelernt.“

„Ich fand toll als wir die Plakate bemalt und beschrieben haben.“

„Die Kunst einen Kürbis zu teilen, das Schokoladen-Spiel und die Demokratie-Sonne.“

„Ich habe das Spiel gemocht mit der Schokolade. Und dass die Gewinner auch jedem etwas abgegeben haben. Die anderen Spiele und Sachen habe ich auch gemocht.“

„Mir hat es gut gefallen, dass wir gelernt haben, dass Demokratie fürs Zusammenleben wichtig ist.“

Ein großes Dankeschön, an den **Schulverein der Johannes-Gutenberg-Schule** und den **Demokratiefonds der Stadt Bargteheide** für das Beantragen und Ermöglichen dieses tollen Workshops!

